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壹、 議事日程表 

一、預定議事日程表： 

苗栗縣後龍鎮民代表會第 21 屆第 1 次臨時會議事日程表 

日 期 

（民國108年） 

星

期 

開會時間及會議事項 
備 註 

上午10時至12時 下午2時至5時 

2月 13日 三 代表報到及預備會議  

2月 14日 四 討論提案 第一次會議 

2月 15日 五 

一、討論提案 

二、臨時動議 

三、閉會 

第二次會議 

    

    

本議程得經大會議決後更動。 

 

二、變更後議事日程表： 

苗栗縣後龍鎮民代表會第 21 屆第 1 次臨時會議事日程表 

日 期 

（民國108年） 

星

期 

開會時間及會議事項 
備 註 

上午10時至12時 下午2時至5時 

2月 13日 三 代表報到及預備會議  

2月 14日 四 
一、 討論提案 

二、 臨時動議 
第一次會議 

2月 15日 五 
一、代表自行下鄉考察 

二、閉會 
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貳、 會議概況 

一、大  會 

第一次會議 

上午議程： 

時  間：民國 108年 2月 14日（星期四）上午 10時 35分 

地  點：本會議事堂 

出席人員：花主席麗卿、周副主席政發、呂代表中慶、謝代表海山、王代

表光松、魏代表水樹、陳代表國忠、朱代表朝民、陳代表美雪、

王代表木林、莊代表春秋。 

列席人員：鎮長朱秋隆、主任秘書林澄清、社會福利課課長王阿保、建設

課課長蕭為澤、財行課課長張志宇、農業課課長陳海菁、人事

室主任陳學豪、主計室主任陳碧雲、文化觀光課課長劉柏瑩、

清潔隊隊長王玉美、市場管理員莊金火、民政課課長劉文濱、

圖書館管理員李瑤庚、政風室主任劉詠琳、本會秘書余金泉。 

主  席：花麗卿         紀錄：洪國松 

會議事項：討論提案 

余秘書金泉報告：依據代表出席人數已逾半數，請主席宣布開會。 

主席宣布開會。 

開幕典禮（如程序） 

主席致開會詞： 

        朱鎮長、公所各單位主管、本會各位同仁，大家早。 

今天召開本會第 21屆第 1次臨時會，首先感謝朱鎮長率領公所各

課室主管參加本次臨時會，與本會代表同仁共同研商各項議題。 

本次臨時會之召開係依據地方制度法第 34 條規定辦理，請各位代

表同仁，踴躍提出寶貴意見。 

余秘書金泉報告：各位代表女士先生，現在按照議程進行討論提案，首先

討論的是鎮長提案第 1號案。 
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鎮長提案 第 1號案 

類 別：建設 

提案人：朱鎮長秋隆 

案 由：為辦理「108年度鄉道養護計畫」，惠請貴會同意先行墊付案，請

審議。 

說  明： 

一、依據苗栗縣政府 108年 1月 14日府工養字第 1080009915號函辦理。 

二、本案總經費為 200萬元，由苗栗縣政府全額補助，經查 108 年度未編

列是項預算，惠請貴會同意先行墊付，俟年度追加減預算時再行轉正。 

辦  法：請  貴會議決後惠復。 

議 決：照案通過。 

討論紀要： 

花主席麗卿：本案請建設課長說明。 

蕭課長為澤：本案鄉道養護計畫是每年縣府會補助的經費，讓公所在編號

道路(鄉縣道)進行道路路面的維護，請代表同意墊付，謝謝。 

花主席麗卿：各位代表對於本案有沒有意見?(在場均無意見)沒有的話，本

案通過！ 

余秘書金泉：各位代表女士先生，接下來我們繼續審議鎮長提案第 2號案。 

 

 

鎮長提案 第 2號案 

類 別：建設 

提案人：朱鎮長秋隆 

案 由：為辦理「後龍鎮半天寮好望角周邊環狀道路改善工程可行性研

究」，惠請貴會同意先行墊付案，請審議。 

說  明： 

一、依據苗栗縣政府 108年 1月 3日府工交字第 1080001741B號函辦理。 
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二、本案總經費為 300 萬元，其中申請中央補助款 255萬元，地方配合款

45萬元，經查 108年度未編列該項預算，惠請貴會同意先行墊付，俟年度

追加減預算時再行轉正。 

辦  法：請  貴會議決後惠復。 

議 決：照案通過。 

討論紀要： 

花主席麗卿：本案請建設課長說明。 

蕭課長為澤：本案的好望角是我們後龍的觀光地區，現有的周邊道路寬度

都不足，所以我們向中央申請周邊環狀道路改善工程可行性

研究案，請代表同意墊付，謝謝。 

花主席麗卿：各位代表對於本案有沒有意見?請陳代表(美雪)。 

陳代表美雪：課長，這個只是做可行性研究嗎?還是包含勞務? 

蕭課長為澤：單純是評估可行性的規劃案。 

陳代表美雪：規劃案這樣不會太多錢嗎? 

蕭課長為澤：因為這還包含地質調查、現場評估那些，連生態環境都有包

含在內。 

陳代表美雪：我希望儘量不要用到配合款，中央已經補助 255 萬，就直接

用這些錢就好。 

蕭課長為澤：這個之後必須進行招標。 

陳代表美雪：好吧。 

花主席麗卿：各位代表對於本案有沒有意見?(在場均無意見)沒有的話，本

案通過！ 

余秘書金泉：各位代表女士先生，接下來我們繼續審議鎮長提案第 3號案。 

 

 

鎮長提案 第 3號案 

類 別：民政 

提案人：朱鎮長秋隆 
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案 由：為續辦「本所與宸興(股)公司興建納骨設施仲裁賠償事件」，本所

所需經費為新台幣 16,083,968元，因本(108)年預算未編列是項經費，敬請

貴會同意先行墊付，請查照惠復。 

辦  法：請  貴會議決後惠復。 

議 決：照案不通過。 

討論紀要： 

花主席麗卿：本案請民政課長說明。 

劉課長文濱：本案是因為我們有利息的壓力，現在我就墊付的金額以及代

表質疑為何不交由司法途徑的疑慮向各位說明。一、本仲裁

案原先需給付宸興(股)公司的金額是 1708 萬 5000 元，以及

至民國 105年 4月 22日到清償日的利息，以年利率 5%做計

算，仲裁費 15 萬 6068 元，所以本案至今含利息就要 1934

萬 3497元，另宸興(股)公司與他方的債權關係付了 252萬，

扣除後還有 1682 萬 3086 元，如果利息計算到 3 月 31 日還

要付給他 1722 萬 4043 元，再扣掉當初宸興(股)公司的違約

金 95萬 3000元，所以金額是 16,08萬 3,968元，也就是今

天提出墊付的金額。二、代表質疑為何不交由司法途徑，因

為本案本所有疏失，台灣高等法院也有判決下來，當初 97年

時宸興(股)公司就有提出來，貴會也移植當初明明是要高塔式

的建築，為什麼現在卻蓋成這樣?這是因為當時 97 年提出的

公園化委託經營是高塔式的建築，但在 103 年的時候要興建

的時候他有送一個規劃圖到公所要審查，當時鎮公所審查完

也以公所為起造人，這表示當時是公所允許的，不是宸興擅

自為之，這些當初法院在審理的時候都有參考，我們跟宸興

要各付一半的責任，所以在 102年 10月他取得了執照，並於

103 年動工，只是他工期延宕無法如期完工，所以我們提出

違約金的賠償 190 幾萬，到法院判決下來因為我們也有疏

失，所以最終只獲得 95萬的判決，這棟建築物現在雖然沒有
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辦法取得使用執照，但縣府有來文只要我們通過補正還是可

以拿到使用執照，只是礙於貴會不同意讓宸興公司繼續施

作，所以我們在 105 年 4 月 7 日跟宸興公司終止契約。因為

招標程序需經上網公告，這部分也經縣府糾正，因為當初沒

有公開上網招標，這些都是我們公所的疏失。至於為什麼我

們是提出仲裁而不是走司法途徑，因為在契約 26條有提到，

雙方有發生爭議的時候，要先經過協調、再來經過調解、再

來提付仲裁，最後才是提出訴訟，這些是契約上都有規定的。

仲裁都是採合議制的，也有參考我們 103 年高等法院台中分

院的判決來做出仲裁最後的判斷，仲裁須在 6 個月內完成，

我們這個案子已經在法院裡面拖的非常長了，我們也想趕緊

把這個案子做個了結，所以最後才決定提付仲裁，另外利息

的部分我們已經付了 200 多萬出去了，再不處理的話，我們

每天都要負擔 2000 多元的利息，這對財政是一個很大的負

擔，希望貴會能通過，我們會儘快籌錢支付，不然宸興公司

如果走法院強制執行的話，會影響到我們公所的預算及整個

運作，而且萬一他要求強制拍賣鎮有土地，到時候拍賣的價

格很低的話對我們公所來說是一大損失，所以希望代表會這

次能讓我們通過，我們會依照程序趕緊結束這個案子，以上

報告，謝謝。 

花主席麗卿：各位代表對這個案子有沒有什麼意見?請陳代表(美雪)。 

陳代表美雪：課長，我那天才跟你講過，新的一年才剛開始，別提這種讓

人鬱卒的案子好嗎?我知道你是想求表現。鎮長，當初我不是

有跟你講?當初你們執意要走仲裁，雖然你們有行政裁量權，

但要我們幫你背書，本席是不可能的！提這個破壞氣氛的案

子幹嘛，快撤掉啦！ 

朱鎮長秋隆：這個案子我們其實一直在掙扎，當初仲裁是在這份合約裡面

的第一個執行項目，而仲裁出來的結果也很符合我們想要

的，當初他們提出來的金額是 3400多萬，仲裁結果只剩一半
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1700多萬，公所這邊很慶幸能夠用這麼低的代價把這件事處

理好，我們也能取得這些既有的建築物，以後我們也能好好

利用這些建築物，代表會這邊也一直強調我們要趕緊把公墓

公園取回來自行興辦，目前情況來看比較急迫的就是我們有

利息要支付，另外我們也想盡早興建納骨塔，百姓公納骨堂

這邊的塔位大概也都快滿了，鄉親也一直反映說殯葬園區裡

面的塔位太貴了，而周邊鄉鎮的塔位只要非本鄉鎮的收費都

要多好幾倍，所以公所這邊也希望能儘快獲得代表會的支

持，趕緊將新的公墓公園納骨塔興建上來，這是我們迫切要

去執行的，所以才會在新的一年開始就趕緊提出這個案子，

這邊也要跟各位代表說聲抱歉，讓整個氣氛稍微凝重了，但

身為行政單位為了效率，這也是我們該有的作為。 

陳代表美雪：鎮長，你老是在提興辦事業計畫，舊的怎麼都不趕緊處理轉

正? 

朱鎮長秋隆：舊的我們已經處理第三年了。 

陳代表美雪：我相信應該不需要太久了啊，百姓公也捐地給公所了，可以

很快轉正啊，至於興辦事業計畫跟這個是兩碼事啊，為什麼

要混為一談?這個賠償問題既然木已成舟我們就不予干涉，但

生米煮成熟飯才要我們代表會來背書，這一點都不合理，你

們自己想辦法，別白費時間。 

朱鎮長秋隆：我尊重代表您個人的意見，但我們公所必須讓代表會知道我

們正積極的在處理這些事情，希望讓這件事趕緊落幕，讓新

的興辦事業計畫快點執行，希望能得到代表會大家的支持，

讓整件事能推動順利。 

陳代表美雪：好啊，那來具名表決，個人造業個人擔，才有辦法對鎮民交

代，明明就是廠商違法在先，為什麼我們還要賠他們錢。課

長，妳想求表現，那就把所有法院相關資料都提供給我們代

表，讓我們做個參考，這個案子我們就來用表決的。 

花主席麗卿：各位代表對這個案子有沒有什麼意見?請周副主席(政發)。 
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周副主席政發：鎮長，興辦事業計畫大家也不一定全部支持，課長剛剛講

的那些話，我相信千錯萬錯也不是我們代表會的錯，不要把

事情一直推給代表會，剛剛課長講的那些數據應該要送一份

過來給我們才對，我們可以私下再來溝通處理，剛剛課長講

那些利息什麼的，讓代表聽了很不舒服，很像在怪我們一樣。 

劉課長文濱：副主席，我不是這個意思。 

周副主席政發：沒那個意思，但聽了就會不舒服啊，這個案子我覺得等下

個會期再來研議吧。 

朱鎮長秋隆：我們請主席裁示。 

陳代表美雪：沒什麼好研議的，主席，就直接具名表決吧！ 

余秘書金泉：代表，其實可以不需要動用表決，如果這個案子大家都覺得

暫緩討論，就等於本案這次是不通過的。 

陳代表美雪：如果不表決，公所老是在送這個案子，煩都煩死了。 

花主席麗卿：本案下次再議，各位代表有沒有意見?(在場均無意見)沒有的

話，本案不通過！ 

余秘書金泉：各位代表女士先生，接下來我們繼續審議鎮長提案第 4號案。 

 

 

鎮長提案 第 4號案 

類 別：財政、主計 

提案人：朱鎮長秋隆 

案 由：為辦理原富田國小所分配本鎮有土地及苗栗縣有土地併同標售

案，提請貴會同意，請鑒核。 

說  明： 

一、依據苗栗縣政府 107年 8月 15日府教國字第 1070160834號函辦理暨

土地法第 25條規定辦理。 

二、經查本鎮富田國小業於民國 103年廢校，原校地座落於二張犁段 132、

132之 4、1269、1270、1272地號等 5筆土地。經查二張犁段 1269及 1272
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地號屬縣有土地，同段 132、132之 4及 1270地號 3筆土地係屬鎮有土地，

惟依苗栗縣政府 106年 9月 27日府財產字第 1060189039號函示，前開二

張犁段 132-4地號土地係屬道路用地，非屬出售範圍，合先敘明。 

三、有鑑於前揭土地過於凌亂且無經濟效益，爰擬將本鎮有土地及縣有土

地辦理併同標售。 

四、檢陳非公用土地擬處分清冊、土地查詢資料、地籍圖、土地使用分區

證明書、現況照片及相關函文各 1份(如附件)。 

辦  法：請  貴會議決後惠復。 

議 決：照案不通過。 

討論紀要： 

花主席麗卿：本案請財行課長說明。 

張課長志宇：苗栗縣政府 107年 8月 15日來文表示，希望上述兩筆土地能

與他們一同標售，希望貴會能同意，謝謝。 

花主席麗卿：各位代表對於本案有沒有意見?請陳代表(美雪)。 

陳代表美雪：這個縣府好像還沒有動靜，本案就留到下個會期再說。 

朱鎮長秋隆：苗栗縣政府曾經在 107年 8月 15日來函有提到，各位代表可

以看一下手邊的資料，在說明的第三點有提到，敬請鎮公所

與代表會持續溝通同意鎮有土地併同縣有土地由本府統一辦

理標售，也就是說縣府希望公所這兩筆土地能夠跟縣府的土

地一起合併標售，這也是我提案希望貴會能同意的最重要的

地方。縣府秘書長曾跟我說這個土地比較夾雜，如果能整筆

校地一起標售的話，可能售價會好一些，會比我們各自處理

還要好，希望貴會能同意這項縣府的建議，讓我們來執行。 

花主席麗卿：各位代表對於本案有沒有意見?剛陳代表(美雪)表達不同意的

看法，各位代表是否支持陳代表(美雪)的意見? 

呂代表中慶：好，下個會期再討論。 

花主席麗卿：好，那本案今天就不通過！下個會期再議。 

余秘書金泉：各位代表女士先生，接下來我們繼續審議鎮長提案第 5號案。 
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鎮長提案 第 5號案 

類 別：人事 

提案人：朱鎮長秋隆 

案 由：本所 108 年度公教人員撫卹給付項下人事費編列預算新台幣

1,800,000元整，擬增列新台幣 371,511元整，惠請  貴會先行同意辦理墊

付俟 108年度辦理追加減預算時辦理轉正，請  查照。 

說  明： 

一、依各級地方政府墊付款處理要點辦理。 

二、本所(108)年預算於 107年底已編列完成，因本鎮鎮立圖書館管理員於

賴玉華於 107年 11月 3日意外死亡，為支付賴員遺族一次撫卹金及月撫卹

金，擬增列新台幣 371,511元整。(一次撫卹金：287,141元整、月撫卹金：

84,370元整) 

辦  法：請  貴會議決後惠復。 

議 決：照案通過。 

討論紀要： 

花主席麗卿：本案請人事室主任說明。 

陳主任學豪：本案是因為 107 年在編預算的時候沒有編列此筆，為支付賴

員遺族一次撫卹金及月撫卹金，擬增列新台幣 371,511 元，

請貴會同意墊付。 

花主席麗卿：各位代表對這個案子有沒有什麼意見?(在場均無表示意見)沒

有的話，本案通過！  

余秘書金泉：各位代表女士先生，接下來我們繼續審議鎮長提案第 6號案。 

 

 

鎮長提案 第 6號案 

類 別：環保 
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提案人：朱鎮長秋隆 

案 由：有關行政院環境保護署(下稱環保署)核定補助辦理 108年度「優質

公廁及美質環境推動計畫-改善公廁暨提升優質公廁推動計畫(苗栗縣)」子

計畫案新台幣 294萬 9,000元整(補助款新台幣 260萬元整、配合款 34萬

9000元整)，因本年度未編列是項計畫預算，惠請貴會同意先行墊付，俟辦

理預算追加減時再行轉正，詳如說明，敬請查照惠准。 

說  明： 

一、依據苗栗縣政府環境保護局 108 年 1 月 22 日環衛字第 1080002991

號函辦理。 

二、本計畫以環保署列管並由鄉鎮市區公所管轄之公有地公廁建築物為提

報補助修繕對象。 

三、本所申請改善本所辦公大樓之 1、2、3 樓之公廁及圖書館地下一樓之

公廁進行修繕。 

四、本計畫需於第一季完成委託設計並完成上網招標，於 6月 20日前需完

成工程標案之決標作業，屆時未依期限完成，環保署將撤銷該項工程計畫

補助經費。 

辦  法：請  貴會議決後惠復。 

議 決：照案通過。 

討論紀要： 

花主席麗卿：本案請清潔隊長說明。 

王隊長玉美：本案是環保署補助改善公廁的計畫，申請改善本所辦公大樓

之 1、2、3 樓之公廁及圖書館地下一樓之公廁進行修繕，墊

付金額為新台幣 294萬 9,000元整，請貴會同意墊付，謝謝。 

花主席麗卿：各位代表對這個案子有沒有什麼意見?(在場均無表示意見)沒

有的話，本案通過！  

余秘書金泉：各位代表女士先生，接下來我們繼續審議鎮長提案第 7號案。 
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鎮長提案 第 7號案 

類 別：建設 

提案人：朱鎮長秋隆 

案 由：有關辦理本鎮灣瓦段 454-112地號等 23筆土地有償撥用一案，因

撥用計畫修正審核程序跨至 108 年度，須依最新土地公告現值調整追加預

算，詳如說明，請審議。 

說  明： 

一、依據苗栗縣政府 108年 1月 3日府地藉字第 1080000883號函辦理。 

二、旨案因 108年度土地公告現值由(420元/平方公尺)調整為(430元/平方

公尺)，依墊付款支用辦法第五項(依法律或經核定有案之契約義務必需之支

出)，爰此提請貴會同意墊付差額 179,750元，嗣後年度追加減預算時再轉

正(原貴會已核定總額 7,549,500元，需再增加 179,750元)。 

三、本案屆時總經費為新臺幣 7,729,250 元，預計分 8 年期繳納(108 年至

115年)，108年繳納 1,876,850元、109至 114年各繳納 900,000元、115

年繳納 452,400元。 

辦  法：請  貴會議決後惠復。 

議 決：照案通過。 

討論紀要： 

花主席麗卿：本案請建設課長說明。 

蕭課長為澤：本案是好望角灣瓦段 454-112地號等 23筆土地有償撥用案，

本案之前已經貴會同意通過，因為 107跨 108年度土地謄本

的公告現值有調整，從(420元/平方公尺)調整為(430元/平方

公尺)，爰此提請貴會同意墊付差額 179,750元，請貴會同意，

謝謝。 

花主席麗卿：各位代表對這個案子有沒有什麼意見?(在場均無表示意見)沒

有的話，本案通過！ 

余秘書金泉：各位代表女士先生，接下來我們繼續審議鎮長提案第 8號案。 
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鎮長提案 第 8號案 

類 別：文化 

提案人：朱鎮長秋隆 

案 由：為推廣本鎮農產外銷大陸地區及拓展觀光，擬辦理「108 年農產

外銷及文化觀光行銷出國考察計畫」，經費共計新台幣 32 萬元整，因無編

列是項預算，請貴會同意辦理墊付，俟辦理 108 年追加(減)預算時再行轉

正，請查照。 

說  明：檢附「108年農產外銷及文化觀光行銷出國考察計畫」、「108年度

因公出國工作計畫審核表」及本所 2月 11日出國審核小組會議紀錄各 1份

供參。 

辦  法：請  貴會議決後惠復。 

議 決：照案通過。 

討論紀要： 

花主席麗卿：本案請文化觀光課長說明。 

劉課長柏瑩：本案是公所今年在農業發展的部分，包含我們打算把本鎮農

產品銷往大陸的目標，所以我們會跟大陸地區作一些貿易上

的交流跟討論，另外我們也會前往大陸的其他地區作一些參

訪交流，共計四次出國考察，其中包含三次中國大陸共 20萬

元及一次日本地區 12萬元，共計 32萬元，請代表同意墊付。 

花主席麗卿：各位代表對這個案子有沒有什麼意見?(在場均無表示意見)沒

有的話，本案通過！ 

余秘書金泉：各位代表女士先生，鎮長提案的部分已討論完畢，本次沒有

代表提案，接下來進行臨時動議。 

 

 

 

 



 

~ 14 ~ 

臨時動議 

 

花主席麗卿：各位代表對於鎮公所的施政有沒有意見?請魏代表(水樹)。 

魏代表水樹：鎮長，新年度一開始你的主管又換了一些，怎麼不介紹一下

呢? 

朱鎮長秋隆：新的年度主管我做了一些調動，首先是王阿保民政課長調整

為社會福利課長、劉文濱清潔隊長調整為民政課長、王玉美

分隊長接任清潔隊長、李瑤庚財行課長調整為圖書館管理

員、張志宇社會福利課長調整為財行課長、農業課長由陳海

菁擔任，希望這些課室主管都能盡力的為後龍鄉親來服務。 

魏代表水樹：還有兩點再請教一下鎮長。這些主管都很優秀，應該不會因

為不聽話你就把他調動吧? 

朱鎮長秋隆：如果是我叫不動的主管，我一定會調動他，因為如果連我都

管不動那就沒人可以管他了。如果我交辦的事項他沒做好，

或是辦事不利，這些是我最重視的。 

魏代表水樹：還有一點啦，你們那些聯絡簿要重印了。 

陳主任學豪：跟代表報告，我們新的聯絡簿資料都已經校對好了，只差新

的建設課長尚未就任，所以等他的資料來我們馬上就能送印

了。 

花主席麗卿：各位代表對於鎮公所的施政有沒有意見?請呂代表(中慶)。 

呂代表中慶：鎮長，請教一下去年度台電的經費都有編一些預算給代表們

做地方服務，是不是其他代表的部分都做完了?我的部分好像

都沒動耶，鄉親們一直在詢問。 

朱鎮長秋隆：現在還在設計當中。 

呂代表中慶：大概什麼時候才會開始施作?我被問到都快自掏腰包來做了。 

朱鎮長秋隆：差不多 4月份左右吧。 

花主席麗卿：各位代表對於鎮公所的施政有沒有意見?請謝代表(海山)。 

謝代表海山：這個公墓我們已經聽了四年，大家都聽到很厭煩了，這個是

前朝惹出來的事端，也都有做相關處置了，公墓不單純只是
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牽涉到你們建設的部分而已，這攸關地方百姓的權益，很多

民眾有放置納骨塔的需求，但目前只剩百姓公可以放，但位

置已經不多，如果要放到福祿壽價錢又高到不行，所以一直

都有民眾在問公所目前對公墓的進度處理到什麼程度了?如

果鎮長主張的興辦事業可以重啟，是不是可以趕緊執行，畢

竟百姓的需求一直都有，又不是每個人都有錢可以支付那些

高價的塔位，如果要放到隔壁鄉鎮我想也是要七、八萬。 

朱鎮長秋隆：代表，其實宸興公司這個案子，我們也想趕緊給付完，這樣

我們要負擔的利息也不用那麼多，另外公墓的部分，代表會

責成本所要收回來自己做，這個我們也已經開始啟動興辦事

業計畫的設計。在上個會期我也請貴會組成一個專案審查小

組，共同來研究新的興辦事業計畫究竟該怎麼做，這也是我

們一直希望貴會能支持宸興這個案子的原因，我們不希望一

直在這個地方打轉。另外我之所以提富田國小這個案子跟縣

府一起合併標售的原因，也是跟興辦事業計畫的納骨堂相

關，我們要蓋也要有經費，經費要從哪裡來?最簡單的方式就

是去借來蓋，另外一個方法就是把富田國小連同縣府的部分

一併處理，這樣我們可以取得一定的經費，就不用對外舉債

了。民眾對於公墓的抱怨聲我也聽很多了，舊塔目前還在處

理共有物分割也沒辦法讓民眾使用，3月 4日地方法院還要針

對這件事來開庭，等法院判決出來，相關人沒有異議，我們

才能取得土地來做轉正，才能去申請補照，才能夠合法使用。

我們舊有的納骨塔補正計畫在進行的同時，我們新的興辦事

業計畫也一樣可以同步進行，所以我必須同時考量財源，這

些都是有連帶相關的。 

謝代表海山：上一屆我們有四、五位新任代表，這屆也有幾位新的，這些

我們都聽了四年真的很膩，有時候我們也覺得很無辜，還要

幫你們背書這些東西，我希望興辦事業計畫先同時進行，我

相信你在任內如果可以把這個興辦事業計畫做好的話，對後
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龍鎮一定是有很大的貢獻。 

朱鎮長秋隆：代表這我知道，行政程序上我一定會這麼做，但整件事同不

同意?還是要交由代表會來做決定。 

謝代表海山：我希望鎮長你私底下可以多去跟代表們溝通一下，畢竟有時

開會不是每一個代表都能到場，可能資訊沒辦法充分掌握，

看鎮長私底下能去多跟代表們解釋一下。 

朱鎮長秋隆：私下我一定會跟代表們多溝通解釋，至於有些代表不想為這

些事情來做背書，由其是一些新科代表，畢竟這些是前朝發

生的事，他們根本不了解，但這件事在我任內，我就必須解

決，但事情要解決就必須經過代表會，代表會若不同意，我

就解決不了，事情就一直延宕在那。 

謝代表海山：所以我才說興辦事業計畫的一些相關作業可以先做啊，看裡

面腹地夠不夠?坐落的方位對嗎?找個風水師來看看，不要隨

隨便便就決定，這畢竟攸關後龍鎮民的子子孫孫風水問題。 

朱鎮長秋隆：關於針對後龍鎮公墓的規劃案已經有在啟動了，希望貴會能

組一個專案小組跟我們及規劃公司一同來討論及規劃，等小

組討論完之後我們也會向貴會來報告，我也希望朝這樣的方

向來進行。 

花主席麗卿：各位代表對於鎮公所的施政有沒有意見?請王代表(木林)。 

王代表木林：鎮長，你剛剛口口聲聲都說尊重代表會，但像剛剛呂代表(中

慶)提到的去年 30 萬的代表工程，到現在都還沒有著落，還

好這屆很多代表都有連任，萬一如果沒連任，你是不是就要

把這 30萬收回? 

朱鎮長秋隆：照常要施作的。 

王代表木林：那落選的代表都已經沒作了，才來做這些工程，有意義嗎? 

朱鎮長秋隆：我不會特別去針對哪位代表來施作工程，因為不管做在哪，

都是做在我們地方上，只要是代表提報上來，可以做的我們

都會做，之所以工程會有延遲是因為台電對我們提送的案子

一直在做審查蒐證，一直到 11月底才核定。 
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王代表木林：這個案子我去年就跟你講了，年度快決算了，上個年度的事

情都還沒處理好，這個年度要怎麼辦。 

朱鎮長秋隆：跟代表報告，今年我們有遵照代表說的，我們會分成上、下

半年兩個部份來處理，不要集中一起處理。 

王代表木林：那今年還會再發生這種事嗎? 

朱鎮長秋隆：不會，今年我們會在上半年送一次案，下半年也送一次案。 

王代表木林：去年我提報一個小小的工程，也是要一直三催四請才去做，

真的很可憐，難道因為不同派就待遇差那麼多嗎? 

朱鎮長秋隆：代表，我沒有在分派系，你說的那個案子可能剛好我不知道。 

王代表木林：我提報給公所，你怎麼會不知道?我開會的時候也都有講啊，

怎麼可以不知道。 

朱鎮長秋隆：代表提報的工作我們一定會做，但有可能代表提報的事情剛

好都放在台電這個裡面，去年度有很多今年要執行的案子都

放在裡面，只是因為還沒施作而已。 

王代表木林：我記得選舉前，我們那邊的里長做了很多案，只是因為里長

跟鎮長同派的?而我們不同派所以做不出來? 

朱鎮長秋隆：里長做的大部分都是柏油路提升道路品質的。 

王代表木林：我沒有報柏油路的部分嗎? 

朱鎮長秋隆：有啊，但你報的沒有做嗎? 

王代表木林：我報的哪有做。 

朱鎮長秋隆：每個報進來的都有做啊，我們分成四個階段在做，現在正在

做第三、四階段的決算，金額將近 5000萬。 

王代表木林：好啦，剛剛就是因為鎮長說要代表會當你的後盾，我才說這

樣說，我的意思是你根本就沒有尊重代表會。 

朱鎮長秋隆：不會啦，不可能這樣。 

王代表木林：鎮長你要做的事，我們代表會百分之八、九十都有同意，既

然你說有重視代表會，我希望你不要有派系差別。剛剛講的

去年案子都未執行完成，要怎麼討論今年的? 

朱鎮長秋隆：去年有去年的預算，今年有今年的，這個不一樣。 
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王代表木林：不是一樣都台電的經費嗎?哪裡不一樣? 

朱鎮長秋隆：年度不一樣啊。 

王代表木林：好啦，那今年要修正一下，不要老是在那邊拖。 

朱鎮長秋隆：是。 

花主席麗卿：各位代表對於鎮公所的施政有沒有意見?請陳代表(美雪)。 

陳代表美雪：王代表(木林)我覺得你剛剛都是多說的啦，公所有沒有尊重我

們這些代表，我相信各位代表心中都有一把尺，我覺得我們

代表會好像是公所的提款機一樣，什麼都讓他們通過，結果

我們只是要做個建設，還要像乞丐一樣在乞討。為什麼台電

的回饋金一年 1500 萬，結果所有的建設都讓我們代表很無

感，你們辦活動都不用等，我們只是要做個小建設就要一直

等，你們所有的活動都可以先辦再來轉正，我們建設的部分

不能也比照這樣嗎?根本不尊重代表會嘛，我們之前不刪你們

預算就是希望你們能好好表現。 

朱鎮長秋隆：代表所交代的事我會請各課室趕緊來處理。 

陳代表美雪：台電給我們經費已經 2年了，我們要的這 60萬建設經費一點

都沒感受到啊。 

朱鎮長秋隆：代表去年有沒有跟劉課長提報要施作的工程? 

陳代表美雪：沒有，我有跟他說要做橋，但不知道他有沒有去看。 

朱鎮長秋隆：妳如果有跟他提報，他就會納入。 

陳代表美雪：我來問一下新上任的課長，去年的計畫你打算拿哪裡的給我

搪塞?你說看看。 

蕭課長為澤：板橋部分的話，可以納入各里的小型開口合約。 

陳代表美雪：我 30萬的建設經費你就給我做板橋也好，農民很辛苦，沒路

可以進去務農，所以我一直很關心這個，這是農民的期盼。

我希望鎮長不要限制一位代表只有 30萬，你跟前任鎮長命運

不一樣，你很會要經費，所以很好做，你有這個能力我希望

不要疏忽我們代表會。 

朱鎮長秋隆：是，代表有需求其實也沒有額度限制。 
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陳代表美雪：我希望你記住今天說的話。 

朱鎮長秋隆：只要是應該做的，可以爭取到經費的，很多工程要看經費來

源，像台電金額都有一些限制，都是一些比較零散的所以需

要時間整合進來做統一的計畫，所以時間會拉比較長一些。 

陳代表美雪：時間雖然會比較長，但我希望你能把代表提報的工程擺在心

裡，都儘量優先處理，不要像現在這樣把我們疏忽掉，都已

經過完年了還沒做完。 

朱鎮長秋隆：會後關於各位代表的建設經費、建設需求，我會請業務單位

去徵詢每位代表，趕緊彙整出來去進行提報。 

陳代表美雪：課長，我知道你很辛苦，這是我們各里的心聲，我們也有選

民的壓力，另外我再問你一件事，包公廟前面的水溝上次我

有帶你去看，那個包商你們去驗收了嗎? 

蕭課長為澤：叫他要改善板橋跟路面的高低差那件嗎? 

陳代表美雪：對啊，還有兩盞路燈喔，他們把路燈挖完擱置在路邊，一定

要叫他們恢復喔。 

蕭課長為澤：我知道。 

陳代表美雪：你知道廠商怎麼跟民眾講嗎?他跟民眾說要恢復這些還要另外

招標，為什麼要另外招標? 

蕭課長為澤：原本的路燈是在靠水溝那側，廠商把他挖起來，後來我們跟

水尾里長有去會勘，有找到另外的地點可以立桿，全部的路

燈都會恢復。 

陳代表美雪：民眾覺得在哪挖掉的路燈就在哪恢復，這樣比較快啊，那附

近晚上很多人在運動，照明需求很大，不管是要重新招標還

是廠商恢復都可以，趕緊弄好啦，謝謝。 

花主席麗卿：各位代表對於鎮公所的施政有沒有意見?(在場均無意見)沒有

意見的話，本席提議明天的議程變更為代表各自下鄉考察，

對於本席的提議，各位代表有沒有意見? (在場均無意見)沒有

意見的話，提議通過，散會！ 
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散  會：民國 108年 2月 14日（星期四）上午 11時 30分 
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參、附  錄 

一、議決案分類統計一覽表 

類 別 

提案別 

財政 

主計 
民政 建設 社會 環保 其他 合計 

鎮長提案 

提案 1 1 3  1 2 8 

通過   3  1 2 8 

不通過 1 1      

代表提案 

提案        

通過        

不通過        

陳情案 

提案        

通過        

不通過        

合計 

提案 1 1 3  1 2 8 

通過   3  1 2 8 

不通過 1 1      

審議結果：通過 6件、不通過 2件，共計 8件。 

二、代表出席狀況一覽表 

職稱 姓名 

2月 

13日 

（星期三） 

2月 

14日 

（星期四） 

2月 

15日 

（星期五） 

主席 花麗卿 ○ ○ ○ 

副主席 周政發 ○ ○ ○ 

代表 呂中慶 ○ ○ ○ 

代表 謝海山 ○ ○ ○ 

代表 王光松 ○ ○ ○ 

代表 魏水樹 ○ ○ ○ 

代表 陳國忠 ○ ○ ○ 

代表 朱朝民 ○ ○ ○ 

代表 陳美雪 ○ ○ ○ 

代表 王木林 ○ ○ ○ 

代表 莊春秋 ○ ○ ○ 

備註：  ○ 出席   △ 請假   ╳ 缺席 


